

## Empresarios colombianos interesados en invertir en Arequipa

Gobernador promovió  
importantes proyectos



# Inspeccionan terreno donde se construirá planta de hidrógeno verde

➔ ASEGURAN QUE AL AÑO DE INSTALADA PRODUCIRÁ ENERGÍA



Autoridades  
se unen para  
buscar mejora  
de la educación  
peruana



Se inició  
convocatoria  
para construcción  
de la carretera  
Cayma - Patahuasi



# Empresarios colombianos interesados en invertir en Arequipa

## GOBERNADOR PROMOVIÓ IMPORTANTES PROYECTOS

Un grupo de empresarios peruanos y colombianos integrantes del Consejo Empresarial de Colombia (CEC), llegaron hasta Arequipa para conocer los diversos proyectos que el gobierno regional tiene y ver la posibilidad de invertir en ellos.

El CEC está integrado por más de 220 empresas activas y hasta la región llegaron sus directivos acompañados de empresarios de diversos rubros, como transporte, salud, servicios en consultoría, energía, agricultura, saneamiento, textiles, ingeniería, software, entre otras.

El gobernador regional, Rohel Sánchez Sánchez, informó a la delegación que existen en la cartera de inversiones, millonarios proyectos, algunos de los cuales ya se están trabajando con presupuesto propio, otros con ayuda de la empresa privada y los que se vienen promocionando para trabajar en la modalidad de proyectos en activo.

Invitó a dar una mirada al sector vivienda, debido a que existe un déficit de 110 casas aproximadamente y se tiene un banco de terrenos donde se pueden ejecutar diversos programas; igualmente en la agricultura para expandir la frontera agrícola con la construcción de represas,



el parque minero metalúrgico que se construirá en Caravelí o el parque tecnológico que se levantará en Cayma. Sin duda, los proyectos que más llaman la atención, fueron el del Puerto de las Américas y los proyectos de energía renovable que se tiene en sectores como La Joya, El Pedregal o en otras provincias. Explicó que hay muchas posibilidades

ventajosas para invertir en proyectos de energía renovable, como la fotovoltaica, eólica y más aún; dentro del proyecto portuario.

Luis Fernando Gómez, director ejecutivo del Consejo, señaló que están abiertos a cualquier propuesta, ya que han visto en Arequipa un enorme potencial y se tiene inversionistas que quieren apostar por el desarrollo, crecimiento y sostenibilidad de la región y de la mano con las autoridades regionales se pueden concretar muchos proyectos.

Colombia es el cuarto inversionista más grande del Perú, con aproximadamente 23 mil 500 millones de dólares en 22 sectores de la economía peruana, siendo los más fuertes el de la energía e infraestructura.



### El Dato



Colombia es el cuarto inversionista más grande del Perú, con aproximadamente 23 mil 500 millones de dólares en 22 sectores de la economía peruana.

## Continúa trabajo para avanzar en proceso de descentralización

El proceso de descentralización del país se quedó estancado y eso ha generado muchos inconvenientes a los gobiernos regionales, como es el caso de Educación o Salud, donde se tiene algunas competencias y otras continúan en manos del gobierno central. Se puede invertir en infraestructura, equipos y otros; pero no en contratación de personal.

El gobernador regional de Arequipa, Rohel Sánchez Sánchez, cuando fue presidente de la Asamblea Regional de Gobiernos Regionales (ANGR), planteó al gobierno nacional continuar con dicho proceso y es así que a través de la Presidencia del Consejo de Ministros la Secretaría de Descentralización (SD), se viene elaborando los lineamientos de la Política Nacional Multisectorial de Descentralización (PNMD).

Se trata de un instrumento orientador de la agenda de descentralización que promueve el desarrollo armónico de los territorios para generar el bienestar de la población en general. En ese sentido, se



llevó a cabo el taller "Construcción del entregable 2 de la Política Nacional Multisectorial de Descentralización (PNMD)" en Arequipa y recoger los aportes de representantes del gobierno regional, de municipalidades provinciales y distritales, organizaciones de la sociedad civil y del sector privado, con relación al proceso de descentralización y la elaboración de dicha política.

El gobernador Sánchez, indicó que por ejemplo, se debe coordinar la ejecución del presupuesto para lograr una mayor eficiencia. Dijo que existen muchos programas sectoriales nacionales que se dedican al mismo rubro, pero que no coordinan entre ellos o con las entidades regionales para priorizar la inversión y así se termina distrayendo el poco dinero que se tiene.

# Empresarios inspeccionan terreno donde se construirá planta de hidrógeno verde

➔ ASEGURAN QUE AL AÑO DE INSTALADA PRODUCIRÁ ENERGÍA



**P**lanta de hidrógeno verde pronto se hará realidad. Los empresarios de Phelan Green Energy, encabezados por Paschal Phelan, acompañados por el gobernador del Gobierno Regional de Arequipa, Rohel Sánchez Sánchez, inspeccionaron los terrenos donde se instalará la primera planta de hidrógeno verde en el país, ubicados en el distrito de La Joya.

Hace un par de semanas, ya habían llegado los técnicos para verificar la calidad del terreno que ocuparán y que forman parte de un área de propiedad del Ejército. Ellos ocuparán unas 4 mil hectáreas.

“Estamos muy satisfechos por lo que hemos encontrado aquí. Se trata de un terreno plano, con buena calidad de tierra que soportarán las columnas donde se colocarán los grandes paneles solares, además de ello, la alta radiación solar que es muy beneficiosa y tenemos un buen viento que ayudará a enfriar los paneles y

## El Dato



**La instalación de la planta al 100% será en 5 años y por fases; pero las ventajas se comenzarán a ver desde el primer año.**

lo más importante, es que tenemos el apoyo del gobernador para que el proyecto se concrete lo más pronto posible”, indicó el empresario.

Informó que se comenzarán a hacer los trámites necesarios, además de cumplir con toda la reglamentación, elaborar el Estudio de Impacto Ambiental y apenas obtengan los permisos correspondientes, se comenzará con la instalación.

Explicó que al tener una buena calidad de tierra, los paneles serán elevados, de tal manera que bajo ellos se pueda cultivar algunos productos, como fresas, arándanos y otros. También explicó que la

instalación de la planta al 100% será en 5 años y por fases; pero las ventajas se comenzarán a ver desde el primer año con la producción de energía eléctrica a través de los paneles fotovoltaicos. La producción del hidrógeno verde y otros derivados, se hará en la segunda y tercera fase.

“Arequipa tiene la oportunidad de ser la pionera en iniciar el cambio de la matriz energética con la instalación de esta planta, una de las más grandes del mundo y que tendrá una importante inversión de 2 mil 500 millones de dólares, que hará que el costo de la energía se abarate, por ello hacemos un llamado a las industrias para que nuevamente retornen sus capitales a la región”, añadió el gobernador Sánchez.

La planta no solo producirá energía, sino también fertilizantes que serán muy útiles para la agricultura peruana y también para la exportación, utilizando energía renovable.



¿Tienes una mediana o pequeña empresa

y quieres crecer ayudando a tu región?



Inscríbete a la Casilla Electrónica de

**Proveedores**

y sé parte del **CAMBIO Y DESARROLLO** de Arequipa

Recuerda tener a mano los siguientes datos:

- ✓ Número de RUC de tu empresa
- ✓ Registro Nacional de Proveedores
- ✓ DNI del representante en caso de personas jurídicas



Dr. Rohel Sánchez Sánchez  
GOBERNADOR REGIONAL DE AREQUIPA

**Cambio y Desarrollo**

# Autoridades se unen para buscar mejora de la educación peruana

➔ EN III ENCUENTRO NACIONAL POR LOS APRENDIZAJES DEL PERÚ



Con el objetivo de identificar la problemática que atraviesa la educación peruana y las alternativas de solución, se realizó en Arequipa, el III Encuentro Nacional por los Aprendizajes del Perú.

Para la inauguración de la actividad y exposición, estuvo presente el ministro de Educación, Morgan Quero y los gobernadores de Cusco, Werner Salcedo, presidente de la Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales (ANGR); de Arequipa, Rohel Sánchez Sánchez; de Moquegua, Gillia Gutiérrez Ayala y de Huancavelica, Leoncio Huayani; vicegobernadores regionales, gerentes, directores regionales de Educación, docentes y especialistas.

El gobernador Sánchez fue quien dio la bienvenida a todos los asistentes, señalando lo vital que es la educación para el desarrollo de un país, que implica un trabajo coordinado entre todos los niveles de gobierno para mejorar su calidad e incluir a todos los niños, adolescentes y jóvenes.

El ministro de Educación, hizo una reflexión sobre la problemática que viven los niños de diversas partes del país, especialmente de la selva, cuya realidad respecto a ser víctimas de

## El Dato



**El gobernador Sánchez indicó lo vital que es la educación para el desarrollo de un país, que implica un trabajo coordinado entre todos los niveles de gobierno.**

violaciones sexuales ha sido expuesta en los últimos días. Señaló que se está buscando modificar

la Ley de la Carrera Magisterial para que los profesores sancionados por actos de violación no puedan volver a ejercer la docencia.

El gobernador de Cusco, indicó que la intención de la ANGR al hacer este evento, es visibilizar la crisis en la que está la educación y plantear alternativas de solución a corto, mediano y largo plazo, cambio educativo que tiene que ir de la mano con una buena alimentación.



# Gobierno regional entregó 2931 certificados catastrales

➔ DE PREDIOS RURALES, EN MARCO DEL DÍA DEL CAMPESINO PERUANO

El Gobierno Regional de Arequipa, a través de la Gerencia Regional de Agricultura, entregó 2931 Certificados Catastrales de Predios Rurales a agricultores de la región. Documento, que representa el 80% del trámite regular dentro del proceso de formalización para la obtención del tan anhelado título de propiedad.

La entrega se realizó este lunes en marco del Día del Campesino Peruano, en el FESTIAGRO 2024, que se lleva a cabo en el centro de convenciones Cerro Juli. La actividad estuvo presidida por el gobernador regional Rohel Sánchez Sánchez, quien destacó el importante paso para lograr la formalización de sus predios.

Asimismo, los felicitó por su día, ratificando su compromiso con el sector agrícola, con la inversión en obras de infraestructura hidráulica y el constante apoyo para el crecimiento de sus cadenas productivas.

En esta ocasión, los beneficiados fueron los agricultores de las provincias de los distritos de la Punta de Bombón, Mejía, Deán Valdivia (Islay) y Cayma (Arequipa); donde se intervino con el proyecto de "Titulación y Registro de Predios Rurales", ahorrándoles más de 8 mil soles y el tiempo que les hubiera demandado realizar el trámite de una manera particular.

El trámite se realiza a través del procedi-



**El Dato** 

La entrega se realizó en el marco del Día del Campesino Peruano, en el FESTIAGRO 2024.

miento de saneamiento físico legal de la propiedad agropecuaria, donde se entrega los certificados y ubica al agricultor en una posición favorable al haber logrado: la determinación de la

Unidad Territorial, diagnóstico físico legal del predio, saneamiento, promoción y difusión, levantamiento catastral y elaboración de la información gráfica, plano y certificado de información catastral.

Las nuevas jurisdicciones a intervenir, según informó el gerente regional de Agricultura, Abel Calderón Fernández, serán Achoma y Coporaque en Caylloma; Quechualla y el anexo de Belinga en La Unión; y las unidades territoriales de Cayma (2), Sachada (1, 2 y 3).



## Adquisición de motocicletas se hace de acuerdo a norma y con transparencia

El proceso de adquisición de 27 motocicletas que serán destinadas para el trabajo de investigación criminalística de la Policía Nacional, se realiza de acuerdo a normas vigentes y con la transparencia debida, aseguró la gerente general del Gobierno Regional de Arequipa, Norma Mamani Coila, agregando que se han seguido estrictamente los procedimientos del Sistema Electrónico de Contrataciones del Estado (SEACE) y del Organismo Supervisor de las Contrataciones del Estado (OSCE).

La funcionaria informó que lamentablemente se ha tergiversado la información tratando de hacer quedar mal a la gestión, lo cierto es que todo el proceso para la compra de las unidades se ha seguido de acuerdo a ley y a solicitud de la parte beneficiada, quien presentó algunas características generales para evitar direccionar el proceso.

Se presentaron a la convocatoria 20 empresas, quedando las dos primeras en un empate al haber ofrecido 269 mil 460 soles a través del Grupo Automotriz del Sur y Rosa Luis Valle. Una tercera empresa ofreció 281 mil 070 soles. En un empate,

para declarar al ganador, el SEACE realizó un sorteo electrónico quedando la empresa Rosa Luis Valle. Hasta este martes, los demás postores tienen plazo para presentar alguna observación al proceso, si lo hubiera.

Luego se otorgará a la empresa ganadora un plazo de cinco días para presentar toda la documentación solicitada sea revisada y ver si cumplen con los requerimientos

exigidos. Erick Apaza, explicó que de acuerdo a recientes resoluciones, no se exige a los postores tener un tiempo de experiencia específica para la venta de un producto, sino tener experiencia general como empresa. Hasta ese momento dijo, el Comité de Selección, no puede calificar si la documentación está en orden o no, se confía en la declaración presentada por la empresa.



## Gobierno regional fomenta consumo de pescado en Hunter

La plaza principal del distrito de Jacobo Hunter fue escenario de la feria "A Comer Pescado", organizada por el Ministerio de la Producción en coordinación con la Gerencia de la Producción del Gobierno Regional de Arequipa y la Municipalidad de Hunter, con el objetivo de fomentar el consumo de productos hidrobiológicos. Los ciudadanos pudieron adquirir

pescado jurela S/3.20 el kilo y variedad de conservas de pescado a módicos precios; asimismo pudieron ser partícipes de una clase demostrativa sobre la conservación del pescado mediante la "técnica del seco salado"; actividad que también incluyó la exposición del programa PESCA-EDUCA con la presentación de loncheras saludables.



## Se inició convocatoria para construcción de la carretera Cayma - Patahuasi

➔ UNA NUEVA VÍA PARA DESCONGESTIONAR AREQUIPA



Se lanzó la convocatoria para la construcción de la carretera Cayma - Patahuasi, que tendrá una inversión de aproximadamente 190 millones de soles y con una extensión de 170 kilómetros. De esta manera, el Gobierno Regional de Arequipa, pondrá al servicio de la población una nueva carretera que ayudará a descongestionar el pesado tránsito de la ciudad por el Cono Norte.

Esta carretera utilizará el trazo de la antigua carretera hacia Cabrerías y será una vía paralela a la que actualmente se utiliza por Yura; pero que ha quedado insuficiente para la gran cantidad de vehículos que por allí transitan.

La salida o ingreso en el distrito de Cayma, será por el sector de la Embajada de Japón. Para evitar que en este sector nuevamente se forme el "cuello de botella", se estará habilitando la autopista hacia el distrito de La Joya hasta el puente denominado Virgen de Chapi y luego los vehículos se dirigirán por la vía La Molina, que ya estará culminada para el mes de setiembre, al igual que el puente.

"Estamos buscando que cuanto antes el Ministerio de Transportes y Comunicaciones haga la convocatoria para

### El Dato

Esta carretera utilizará el trazo de la antigua carretera hacia Cabrerías y será una vía paralela a la que actualmente se utiliza por Yura.

culminar la vía hacia La Joya, mientras tanto nosotros ya tenemos la empresa que se encargará de la ejecución de los túneles mellizos. A la par se vienen haciendo los estudios para la nueva carretera que se hará desde Hunter, pasando por Socabaya y hasta el distrito de Cocachacra, de tal manera que los ciudadanos tengan más alternativas para ingresar o salir de la ciudad sin generar congestión y evitando perder valioso tiempo", indicó el gobernador regional Rohel Sánchez Sánchez.

Mientras tanto, se está a la espera que los alcaldes de Cerro Colorado y Cayma culminen los expedientes que les corresponde a cada distrito para culminar la Vía 54 y conectar la parte norte de la ciudad con un nuevo puente que hará el GRA sobre el río Chili hasta Alto Selva Alegre, a través de un anillo vial.

## Coer, Senamhi y UCSP coordinan acciones por sistema de alerta temprana

Con el objetivo de coordinar las acciones del Sistema de Alerta Temprana (SAT) ante inundaciones por desborde del río Chili en Arequipa, se realizó la primera reunión de coordinación con las entidades que participan en el programa.

Participaron el jefe del Senamhi, Guillermo Gutiérrez, el director de la escuela de Ingeniería Electrónica y Telecomunicaciones de la Universidad Católica San Pablo, Efraín Mayhua López; el supervisor de Seguridad Patrimonial de la UCSP, Claudio Fernando Hancoy y el equipo de la gerencia de Gestión de Riesgo de Desastres y COER, liderado por Juan Carlos Burga.

Durante la reunión se dialogó sobre el enlace que se debe tener con la señal del satélite, así como la señal con el Instituto Nacional de Radio y Televisión del Perú (IRTP), el sistema de radiodifusión de alerta de emergencia (EWBS) y la instalación de un Gateway EWBS para el funcionamiento de la estación piloto implementada con sirenas en el campus de la esta casa superior de estudios.



## Detienen a usuario que pretendía dar examen irregularmente

Félix Eleuterio Quispe Mamani pretendía dar su examen de conocimiento para recategorizar su licencia de conducir a la categoría AIIA, portando un equipo de comunicación adosado a su polo, además de un audífono diminuto, ambos dispositivos de comunicación ocultos eran utilizados para facilitar su evaluación. Estos dispositivos fueron detectados

por personal de la Gerencia de Transportes y Comunicaciones. El equipo estaba adherido (cosido) al polo que vestía, dentro contenía una placa pequeña con una tarjeta SIM de telefonía y estaba recubierto con plástico, además de un audífono de recepción, a través del cual recibiría las respuestas a las preguntas del examen de conocimiento.



## Se implementa vigilancia de zancudo transmisor del dengue

Para evitar la propagación del dengue en los distritos de Arequipa y en Caylloma, la Gerencia Regional de Salud a través de la Red de Salud Arequipa Caylloma, implementó el sistema de Vigilancia del Modelo Aleatorio Sistemático (MAS) del *Aedes aegypti* (mosquito transmisor) en diversas zonas consideradas como escenario epidemiológico.

Andy Catacora Rospigliosi, coordinador de Enfermedades Metaxénicas de la Red Arequipa Caylloma, informó que debido al cambio climático,

al continuo desplazamiento de la población y a la falta de abastecimiento de agua potable; existe el alto riesgo de la introducción del zancudo a distritos como Majes, Santa Isabel de Sigwas, San Juan de Sigwas, Santa Rita, Vitory La Joya.

Por ello el personal de Salud de los establecimientos realizan visitas domiciliarias para inspeccionar los depósitos donde la población almacena el agua, acompañado de educación e información para generar estilos de vida saludables en las personas.



# Caravana multisectorial lleva más de 30 servicios a distrito de Caylloma

➔ ATENDERÁN A COMUNIDADES RURALES DE TOLCONI, JACHAÑA Y CAYLLOMA

Tendrán acceso a los servicios que, por su ubicación, normalmente no pueden acceder. Los pobladores de las comunidades rurales dispersas del distrito de Caylloma y centros poblados de Tolconi y Jachaña, tendrán a su disposición a los colaboradores de más de 30 entidades que los orientarán, atenderán y brindarán su servicio gracias al desarrollo de la Caravana Multisectorial "Articulación Territorial para el acceso de servicios en las comunidades rurales dispersas del distrito de Caylloma y Centro Poblado de Tolconi".

Los distintos colaboradores agrupados por la Gerencia Regional de Desarrollo e Inclusión Social del GRA, partieron hacia el distrito para emprender la acción que se desarrollará del 25 al 28 junio y que beneficiarán a más de 1200 pobladores.

La gerente regional de Desarrollo e Inclusión Social, María Antonieta Torres Espejo, indicó que este es un esfuerzo en conjunto para comprometer el apoyo descentralizado a quienes más lo necesitan. Asimismo, constituye una estrategia territorial para dar acceso a una atención especializada en salud,



**El Dato** 

Cada vez son más las entidades que participan y, es la idea seguir sumando el apoyo tanto a nivel nacional, regional, como del sector privado.

identidad, desarrollo producto, justicia, educación, inclusión y educación financiera, Programas Sociales del MIDIS, entre otros servicios.

Agregó, que cada vez son más las entidades que participan y, es la idea seguir sumando el apoyo tanto a nivel nacional, regional, como del sector privado.

En esta ocasión, llevan sus servicios: la RENIEC – DRIAS, COFOPRI, SUNARP, MINJUST – Dirección de Defensa Pública, Programa CUNAMAS, Programa Nacional JUNTOS, Programa Nacional PENSIÓN 65, AGROIDEAS, PRONABEC – BECA 18, Programa a comer pescado, AGROBANCO, Ejército Peruano – TRM, OSINERGMIN y SUNASS. Asimismo, la Red de Salud Arequipa – Caylloma, gerencias regionales de Trabajo y Promoción del Empleo, Producción, Desarrollo e Inclusión Social, Agricultura, y Vivienda, Construcción y Saneamiento.

Y, a nivel privado: la Cruz Roja, Meta Aprendizaje Lúdico, Programa Dreambuilder, CETPRO Nuestra Señora de los Ángeles, ASOPRET – Asociación prevenir y transformar, Liga de Lucha contra la Ceguera, Liga de Lucha contra el Cáncer y Wawa Warmi.



## Capacitan a más de 110 mineros artesanales en Mollehuaca

La Gerencia Regional de Energía y Minas capacitó a más de 110 mineros artesanales en Mollehuaca, distrito de Huanuhuanu, provincia de Caravelí, con el objetivo de promover la formalización minera de los pequeños mineros y mineros artesanales.

En el evento también participaron la Gerencia Regional del Medio

Ambiente, la Autoridad Administrativa del Agua Chaparra – Chíncha, la Cooperación Suiza, la Superintendencia Nacional de Control de Servicios de Seguridad, Municiones y Explosivos de Uso Civil, la Municipalidad Distrital de Huanuhuanu y las Asociaciones Mineras Artesanales Mollehuaca (AMAN).



# Tres mil puestos de trabajo generará construcción de viviendas

## CON BONO TECHO PROPIO

Con la finalidad de reducir el déficit de vivienda propia en nuestra región, la Gerencia Regional de Vivienda, Construcción y Saneamiento del Gobierno Regional de Arequipa impulsa la construcción de viviendas para las familias de menos recursos.

El gerente regional de Vivienda, Construcción y Saneamiento, Jacinto Rosas Fernández, manifestó que gracias a la gestión realizada ante el Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento, se concretaron 2 mil bonos con el programa Techo Propio, exclusivamente para la Región Arequipa. En tal sentido, las viviendas de la primera etapa, financiadas con recursos otorgados por el Gobierno Regional de Arequipa, provenientes del canon minero, ya se encuentra en etapa de construcción, generando más de 3 mil puestos de trabajo de forma directa en este rubro e indirectamente a miles de familia a través del abastecimiento de materiales, alimentos, transporte, etc.

Son un total de 759 grupos familiares que cumplieron los requisitos exigidos en la Resolución Ministerial 120-2020-VIVIENDA y su modificatoria.

Además, detalló que los mil bonos que



**El Dato** 

Los mil bonos que otorga el ministerio se encuentran en la etapa de calificación.

otorga el ministerio se encuentran en la etapa de calificación. En esta oportunidad el bono asciende a la suma de 30 mil 900 soles. Asimismo, con la finalidad de lograr que los pobladores beneficiados sean de las localidades más alejadas, se coordina permanentemente con los burgomaestres locales, para que apoyen a la promoción del programa en cada jurisdicción.



## Programa de capacitaciones técnico-productivas Ollas Emprendedoras

El Gobierno Regional de Arequipa a través de la Gerencia Regional de la Producción inició la segunda edición del programa de capacitaciones técnico - productivas denominado "Ollas Emprendedoras", dirigido a las socias y socios de las Ollas Comunes de Arequipa.

Esta segunda etapa de capacitación permitirá llegar a más mujeres, integrantes de las Ollas Comunes, con la finalidad de empoderarlas para que puedan crear sus propios negocios y de esta manera contribuyan a mejorar la calidad de vida de sus familias.

Técnicos de la Gerencia Regional de la Producción les brindan charlas de "¿Cómo identificar una idea de negocio?", donde las madres de familias aprenden temas referidos a constitución y formalización de una empresa, identificar la oportunidad de negocio, estrategias de ventas, marketing, entre otros.

Las representantes de las ollas comunes

expresaron su agradecimiento por el inicio de una segunda edición del programa "Ollas Comunes Emprendedoras", destacando el compromiso del gobernador regional de Arequipa, Dr. Rohel Sánchez Sánchez, de fortalecer las capacidades productivas de las mujeres de escasos recursos económicos.

El gerente regional de la Producción, David Vela Quico, precisó que en la primera edición que se encuentra en la fase de culminación, se capacitan a un total de 50 madres de familia, cuya ceremonia de graduación se desarrollará el próximo sábado 06 de julio en la plaza San Francisco del Cercado de Arequipa.





# Gerente general supervisó avance de obras viales en Paucarpata

➔ EN LOS SECTORES DE POZO NEGRO Y CERRITO DE HUAC SAPATA

Por encargo del gobernador regional de Arequipa, Dr. Rohel Sánchez Sánchez, la gerente general del Gobierno Regional de Arequipa, Norma Mamani Coila, supervisó el avance de las obras de pavimentación y mejoramiento de las principales vías de los sectores de Pozo Negro y Cerrito de Huacsapata en el distrito de Paucarpata.

La funcionaria, se reunió con los residentes y obreros de ambas obras, a quienes

## El Dato



**En Pozo Negro, el GRA colocará más de 10 mil metros cuadrados de pavimento flexible y 3 mil 800 de pavimento rígido.**

comprometió a agilizar los trabajos para que la población de los dos pueblos goce de adecuadas vías para desplazarse en

forma rápida y segura. Asimismo, informó que se viene acelerando los procesos logísticos de maquinaria y demás insumos que permitan la ejecución de una obra de calidad.

En Pozo Negro, el Gobierno Regional de Arequipa colocará más de 10 mil metros cuadrados de pavimento flexible y 3 mil 800 de pavimento rígido. Asimismo, construirá muros de contención, veredas, rampas, sardineles, bermas, graderías, jardineras, tuberías, alcantarillas, barandas, señalización y la adquisición de contenedores de basura. La inversión asciende a 15 millones de soles y beneficiará directamente a mil 500 pobladores. En Cerrito de Huacsapata, pavimentará con asfalto en caliente un área de 22.439,38 m<sup>2</sup>, pavimento de concreto en un área de 7.567,42 m<sup>2</sup>, construcción de veredas, bermas, sardineles, graderías, jardineras, barandas, muros de contención, drenaje pluvial, tuberías, buzones, canales y señalización. Son un total de 435 familias (2175 personas), las que se verán beneficiadas con esta obra, en la cual se invertirán más de 31 millones de soles.



## Moquegua busca replicar acciones de Transparencia

Las acciones de transparencia implementadas en la Gerencia Regional de Transportes y Comunicaciones, respecto a los exámenes de manejo para obtener la licencia de conducir, buscan ser replicadas en la dirección de Transportes de Moquegua, con el objetivo de tener buenos conductores en las vías del país.

Una delegación de funcionarios de la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones de la Región Moquegua, presididos por el director Augusto Rospigliosi Flor, realizó una visita de trabajo a las instalaciones en Arequipa, con el fin de conocer las políticas y acciones de lucha contra la corrupción que se implantaron en la subgerencia de Licencias de Conducir, para la obtención, revalidación y recategorización del documento.

En reunión sostenida con Normando Zeballos Alvarado, gerente de Transportes y Comunicaciones y con Andy Philipps Zeballos, coordinador de

la Unidad Funcional de Integridad Institucional del Gobierno Regional de Arequipa, se brindó la información necesaria para que las acciones realizadas puedan ser replicadas en el GORE Moquegua.

Acudieron a observar el circuito de manejo, que cuenta con un sistema de cámara de video, además de la transmisión en vivo de los exámenes de manejo a través de las cuentas oficiales de la Gerencia de Transportes.

Visitaron la oficina de monitoreo del circuito cerrado, donde se realiza el control de las filmaciones de todos los exámenes, con el fin de que los integrantes de la comisión de trabajo de Moquegua puedan ver como está sistematizado todo el proceso, garantizando una política de transparencia en la obtención de los documentos, acción que también se lleva a cabo con los exámenes para licencias profesionales en el circuito del km. 19 de la Variante de Uchumayo.



“Agradecemos la disponibilidad de compartir las experiencias implementadas en Arequipa, para la lucha contra la corrupción en la obtención de licencias de conducir. Hemos observado las acciones y políticas que se han aplicado y queremos replicarlas en Moquegua, ya que hemos observado que han dado buenos resultados. Compartimos la visión del doctor Rohel Sánchez en combatir la corrupción y así poder brindar un mejor servicio a los ciudadanos”, indicó Augusto Rospigliosi Flor.



GOBIERNO REGIONAL  
GERENCIA DE DESARROLLO  
E INCLUSIÓN SOCIAL



Campaña contra las  
**HELADAS**

# "Compartiendo mi calor"

Brindemos abrigo a nuestros hermanos de las  
**ZONAS ALTAS DE LA REGIÓN**  
que sufren por las bajas temperaturas

## PUNTOS DE ACOPIO

✓ GOBIERNO REGIONAL DE AREQUIPA  
Av. Kennedy s/n Paucarpata

✓ CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA  
Plaza España

✓ MALL AVENTURA AREQUIPA  
Av. Porongoche 500 Paucarpata

✓ MALL PLAZA AREQUIPA  
Av. Ejército 795 Cayma

Hasta  
el **31** de  
**JULIO**

Dona ropa de abrigo en buen estado,  
frazadas, colchas y alimentos no perecibles.